

# Conférences scientifiques du CRIR

Centre de recherche  
interdisciplinaire  
en réadaptation  
du Montréal métropolitain

## L'utilisation de l'analyse phonologique non linéaire : son impact sur l'inventaire phonologique des enfants de 4 ans

**Marianne Paul, Ph.D. et  
Rose-Anne Gouin, B.A.**  
Département d'orthophonie  
Université du Québec à Trois-Rivières  
Trois-Rivières QC



**Marianne Paul**, orthophoniste, est professeure agrégée au département d'orthophonie de l'Université du Québec à Trois-Rivières, **Rose-Anne Gouin**, B. A., est étudiante à la maîtrise en orthophonie à l'Université du Québec à Trois-Rivières.

Cette conférence explorera de quelle façon l'utilisation de contexte théorique de la phonologie non linéaire influence la façon d'analyser les productions des enfants. Les principes de base de cette théorie seront présentés puis mis à l'essai en analysant la performance de 17 enfants unilingues francophones au développement typique lors d'une conversation lors d'un jeu. Dans un premier temps, les sons qui se trouvent dans la position médiane seront analysés de manière plus pointue, en séparant les sons selon leur position syllabique. Dans un deuxième temps, la performance des enfants en conversation sera comparée à celle obtenue au Test francophone de phonologie (Paul et Rvachew, 2008). Les implications cliniques du changement de contexte théorique seront abordées et illustrées à l'aide d'une étude de cas fictif.

This conference will explore how the theoretical framework of nonlinear phonology influences how children's speech is analyzed. Fundamental principles of this theory will be presented and illustrated by analyzing the speech performance of 17 monolinguals French-speaking children, using conversational speech sample during symbolic play. First, the sounds in the median position will be separated to consider their syllable position. Then, the children's performance in conversation will be compared to their performance in the Test francophone de phonologie [French test of phonology] (Paul et Rvachew, 2008). Clinical implications of such a change in theoretical context will be discussed and illustrated using a fictional clinical case.



**Le mardi 19 novembre 2019**

12h00 à 13h00

**CIUSSS du Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal — IURDPM**

Pavillon Laurier  
2275, avenue Laurier Est  
Salle le Plateau (200,1)  
Montréal QC H2H 2N8



**Informations :**

**Pascaline Kengne Talla**

514 284-2214 (3715)

pascaline.kengne.talla.ccsmtl@sss.gouv.qc.ca



**Visioconférence**

Pour vous joindre en visioconférence,  
veuillez vous inscrire sur le site **IRIS**

# 2004125

Centre intégré  
universitaire de santé  
et de services sociaux  
du Centre-Sud-  
de-l'Île-de-Montréal

Québec